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GEMEINDERAT An den Einwohnerrat
Neuhausen am Rheinfall

Neuhausen am Rheinfall, 18. März 2025

Interpellation Nr. 2025.01 von Einwohnerrat Urim Dakaj vom 17. Januar 2025 mit dem Titel:
Jährliches interkulturelles Sommerfest in Neuhausen am Rheinfall

Sehr geehrte Frau Einwohnerratspräsidentin

Sehr geehrte Damen und Herren Einwohnerräte

Mit Datum vom 17. Januar 2025 hat Einwohnerrat Urim Dakaj eine Interpellation zu einem regel-

massigen Sommerfest in Neuhausen am Rheinfall eingereicht. Darin führt er aus, dass ein solches

Fest die Gemeinde kulturell und touristisch weiter aufwerten und die Attraktivität für die Einwohner-
schaft erhöhen würde.

Der Gemeinderat teilt die Meinung des Interpellanten, ist allerdings auch der Ansicht, dass das wie-

derkehrende Angebot an Veranstaltungen bereits jetzt gross und abwechslungsreich ist. So findet

jeden Freitag von März bis Dezember der «Neuhuuser Markt» statt. Die Fasnacht, das «Frühlings-

fest», von Juni bis August das «Fäschtfüralli», das «Thai Streetfood-Festival» anfangs September

sowie der «Adventsmarkt» beleben das Zentrum und den «Platz für alli» regelmässig. Hinzu kom-

men mehrere Veranstaltungen der Neuhuuser Friends, die ebenfalls im Zentrum stattfinden. Die

grossen Zentrumsfeste oder die Oldtimer-Treffen finden regelmässig alle paar Jahre statt.

Alle diese Veranstaltungen müssen organisiert werden, was einiges an Ideen, Planungen und vor

allem personelle Ressourcen benötigt. Als regelmässige Veranstalter sind hier die Neuhuuser

Friends hervorzuheben, die neben dem «Fäscht für alli» weitere regelmässige Anlässe durchführen.

Das Ortsmarketing zeichnet ebenfalls bereits für zwei Veranstaltungen verantwortlich, das «Früh-

lingsfest» und den «Adventsmarkt». Die grossen Zentrumsfeste (Tour de Suisse Etappen, Feuer-

wehrjubiläum, usw.) und die Oldtimer-Treffen werden ebenfalls von einem privaten Organisations-

Komitee organisiert. Hier hatten und haben mehrere Gemeinderäte ehrenamttich und weitere Mitar-

beitende der Gemeinde im Organisationskomitee Einsitz. Die Gemeinde unterstützt diese Anlässe

regelmässig wiederkehrend finanziell und mit weiterem Material und Arbeitsleistungen der Techni-

sehen Betriebe.



Selbstverständlich würde der Gemeinderat eine Unterstützungsanfrage für ein weiteres Fest prüfen

und ein interessantes Projekt unterstützen.

Die Rückkehr einer Chilbi im Ausmass früherer Anlässe wird schon aus Platzgründen in Zukunft

nicht mehr möglich sein, da die Burgunwiese nicht mehr zur Verfügung stehen wird. Für die grossen

Anlässe sind die Veranstalter und auch der Kulturreferentin laufendem Austausch mit möglichen

Chilbi-Organisatoren.

Zu den einzelnen Fragen:

Frage 1:

Wäre der Gemeinderat bereit, sich im Verein Ortsmarketing für ein solches, interkulturelles Som-

merfest einzubhngen?

Das Ortsmarketing erhält von der Gemeinde jährlich eine Unterstützung von Fr. 45'OQO.-. Zusätzlich

können Fr. 15'QOO.- für Projekte beantragt werden, was jeweils vom Einwohnerrat mit dem Budget

genehmigt werden muss. Damit werden unter anderem die genannten Anlässe organisiert und

durchgeführt. Für weitere Anlässe müsste wahrscheinlich der Unterstützunsbeitrag erhöht werden,

was ebenfalls der Einwohnerrat in der Hand hat. Zudem hat der Einwohnerrat, genauso wie der

Gemeinderat, Einsitz im Ortsmarketing und braucht folglich keine Unterstützung des Gemeindera-

tes, um Ideen in den Vorstand des Ortsmarketings zu bringen.

Frage 2:

Wäre der Gemeinderat bereit, einen finanziellen Beitrag zur Deckung von Basiskosten (z. B. Bühne,

Infrastruktur oder Sicherheitsvorkehrungen) zu leisten.

Der Gemeinderat erhält regelmässig Unterstützungsanfragen für Anlässe aller Art. Diese werden

geprüft und grundsätzlich erhalten Organisationen, die Veranstaltungen in Neuhausen am Rheinfall

anbieten Unterstützung. Mit diesen Anträgen muss ein detailliertes Budget eingereicht werden, in

dem die Finanzierung ersichtlich ist. Dieses Vorgehen hat sich bewährt und der Gemeinderat hat

wiederholt bewiesen, dass es gelebt wird. In den vergangenen Jahren wurden die Veranstaltungen

auf Gemeindegebiet mit jeweils rund Fr. 70'000.- pro Jahr unterstützt.

Frage 3:

Wäre der Gemeinderat bereit, den Anlass auch Infrastrukturen zu unterstützen, Z.B. durch die zur

Verfügung stellen des notwendigen öffentlichen Raums oder der Bewilligung von Strassensperrun-

gen usw.

Auch das zur Verfügung stellen von Infrastruktur wie Z.B. Festbankgarnituren und weiterem Material,

wie auch gewisse Arbeiten der Technischen Betriebe sind jeweils Bestandteil der Unterstützungen.

Besten Dank für Ihre Kenntnisnahme.
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